



鷹中だより



- ◇校訓 「響（ひびき）～自分の心に みんなの心に～」
- ◇教育目標 「自立 持続 感動」
- ◇重点目標 「主体的に学び、判断し、表現できる生徒の育成」

TEL : 87-2008・87-2104 FAX : 87-2104 メール : takachuu@educet.plala.or.jp

深まる秋に・・・

校長 大場 八仁

黒岳や旭岳だけではなく、初雪の便りが高地には届くようになりました。ここ鷹栖では、遅れていた紅葉が10月中旬頃から見ごろとなり、多くの皆さんが深まる秋を堪能されていることと思います。

10月初旬、そば屋さんで手打ちの新そばを食べました。しっかりとした歯ごたえと同時にほんのりとそばの香りがして、値段以上の満足感に浸っていました。ALTのジェシカさんは、大雪山に登山に行った話の後に『オーストラリアのゴールドコーストは、2シーズンしかありません。夏と冬だけで、日本の秋は素敵、大好きです。』と話していました。スポーツの秋、味覚の秋、観光の秋等々、いろいろな秋がありますが、どの秋も本当に日本を代表する素晴らしいものばかりです。

さあ秋も終盤。学校もそうですが、家庭でも、暖房が欠かせない気温になってきました。残り少ない秋。私は暖かな部屋で、読書を満喫しようと思っています。皆さんも自分にあった楽しい秋を見つけ、過ごしてください。

11月18日は、鷹栖中41回目の開校記念日

鷹栖中学校は、鷹栖第一中学校と鷹栖第二中学校の統合による開校に伴い、昭和58年4月1日に開校しました。第一中学校と第二中学校の両校がともに、開校から36年が経過し校舎の老朽化が進んだことと、視聴覚機器などの新たな教育の必要性を町が見据え、新校舎を建設しての中学校開校に至ったようです。

4月1日に開校した鷹栖中学校の開校記念日が、「11月18日」とされたのは、いろいろな文献で調べてみましたがわかっていません。しかし、この11月18日は、鷹栖小学校と北野小学校の開校記念日（両校とも明治32年11月18日開校）であることから、町内の全ての小中学校が心一つになって『開校を祝う』ために、同一日にしたと私は考えています。



つまり、町立学校開校の思いを、児童生徒を含む全町民で共有し、町内の全児童生徒が「この鷹栖町を担い発展させる人材になること」を再確認する日、それがこの11月18日なのだと思います。ですから、生徒や保護者の皆さんにも、「ただ開校記念日だ。」で終わらせることなく、夕食時などに家族を囲み、昭和58年開校当時の話題に触れながら、将来の夢などを是非語り合ってほしいと願っています。それがきっと、鷹栖町の先人の思いや願いを私たちが未来につなぐことになると思います。

Withコロナの学校では

今年度は、体育大会や学校祭の学校行事を始め、職場体験学習や部活動の大会など、校外での学習や対外的な活動が、新型コロナウイルス感染症の拡大前と同じように実施・開催されるようになりました。生徒の活躍できる場面が多くなり、大変うれしく思っているところです。また、先生方の対面での授業研究などによる研修活動も再開し、先日（10/27）は、2年B組が神楽中で、全道算数数学研究大会での授業公開を行いました。大勢の人がいても授業者である松島先生の発問に生き生きと受け答えし、意欲的に学習に臨む普段の様子を、道内から集まった多くの先生方にお見せすることができました。生徒にしても教員にしても、毎日の充実した生活が、人としての成長につながることを改めて実感しています。

10月2日、後期生徒会認証式で、前期にも話した『凡事徹底』を例に挙げ、話をしました。コロナ禍であっても、収束が見えてきた現在であっても、生徒には「当たり前のことを当たり前に行う」を徹底し、過ごしてほしいと思っています。3年生にとっては三者面談のある大事な月、11月も、私たちができること、そう、「一日一日を大切に過ごす」を心に留め、生活してほしいと願っています。

※ 「Withコロナ」と題しましたが、道内小中高校では、コロナやインフルエンザでの学級閉鎖等がまた増えています。感染対策は個人対応が基本です。互いに注意しこれからの冬を迎えたいものです。

鷹栖中ふるさと共育

1年 《町内視察・鷹栖町再発見》 10月12日（木）、1年生のふるさと共育で、中学生が改めて鷹栖町の魅力を再発見する学習を行いました。

【とわ北斗】

【ワインぶどう畑】

【ぬくもりの家たかほ】



2年 《職場体験学習》 10月4日（水）、2学年のふるさと共育で職業体験学習を実施しました。今年も鷹栖町内の様々な事業所にご協力をいただき、職業体験

を実施することができました。今回の体験を通して、職業観や勤労観、ふるさと鷹栖町の魅力にふれ、多くのことを学んできました。



3年 《鷹栖町の未来像提言》 10月19日（木）、3年生のふるさと共育では、3年間のふるさと共育の集大成、これまでの学びを鷹栖町の一員としてふるさと鷹栖町の課題や将来像について主体的に考え、具体的な提言発表をしました。当日は、副町長・教育長にも参加していただきました。



お知らせ

北海道教育庁学校教育局生徒指導・学校安全課からの連絡です。

近年、SNSに起因して児童生徒が犯罪の加害者や被害者になる事例が増加しております。当課HPに、インターネットトラブルに関する情報を集めた「STOP SNS Trouble ポータルサイト」を開設しました。児童生徒のSNSの利用に起因する犯罪の加害及び被害の未然防止に活用いただきますようお願いいたします。



11月

- 1日（水） 常任委員会
- 2日（木） 鷹栖町児童生徒音楽発表会
- 3日（金） 祝日：文化の日
- 6日（月） 校内研修のため午前授業
（5校時：2Aの研究授業）
- 7日（火） 全校集会
職員会議のため午前授業
- 8日（水） 全学年学力テスト
- 10日（金） 2年旭川実業体験学習会
- 14日（火）～22日（水）
3年三者面談
- 16日（木） 鷹栖町教育研究集会のため
午前授業
- 18日（土） 開校記念日
- 30日（木） 1. 2年2学期末テスト①

「STOP SNS Trouble ポータルサイト」

(<https://www.dokyoι.pref.hokkaido.lg.jp/hk/ssa/165453.html>)